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■ 刘良芳 文/图

一条崎岖泥泞的小土路， 几十间低
矮破旧的土砖房， 十余畦靠天吃饭的贫
瘠地……这是 2010 年以前的康定市捧
塔乡阳林村。 如今，走进阳林村，一幢幢
新楼拔地而起， 平坦宽敞的水泥路修到
了家家户户门前， 有的村民家门口还停
放着小车。旧貌换新颜，这都缘于该市近
年来大力推进农村产业扶贫政策措施，
让村民们脱贫致富，迈上小康之路。

唐良波是地道的阳林村人， 村里太
穷，他不得不到外地谋求生计。 2010 年
以前，他是一名货车司机，常年在康定市
折西地区跑运输。 一次在和朋友的聚餐
中，他品尝到了从未吃过的藏香猪，肉质
的鲜香、 高于一般猪肉的价格让他久久
不能忘怀。 而正是这顿看似不起眼的一
餐饭，让他萌生了饲养藏香猪的念头。

说干就干 ，回到家中后 ，在捧塔乡
党委、 政府的指导和康定市扶贫移民
局的扶持下， 唐良波组织部分村民投
入资金成立了康定市金汤藏香猪养殖
农民专业合作社，开始养殖藏香猪，成
了该市规模化养殖藏香猪的第一人。

藏香猪体型小 ，营养价值高 ，而且
皮薄肉厚，味道鲜美，不油腻，无腥味。
但人工养殖很麻烦，单一的圈养会改变
肉质， 而过度放养又会导致猪崽丢失。
虽然阳林村独特的天然资源和气候条
件是养殖藏香猪的良好场地，但唐良波
因资金缺乏，养殖方式传统落后，养殖
效益迟迟上不去。

此时 ， 市农牧科技局会同扶贫移
民局请来了专家， 帮唐良波解决了藏
香猪养殖的技术瓶颈。 合作社成员在
专家的指导下，积极探索学习，在充分
调查和实践后， 渐渐掌握了藏香猪养

殖和防疫技术， 并制定了科学喂养藏
香猪的食物配方。

几年下来，“喝泉水、吃山珍”长大
的藏香猪成为康定藏族饮食文化的一
个品牌，是康定市各大餐馆争先抢购的
香饽饽，甚至天全、雅安等外地顾客也
寻访到此， 猪场里的藏香猪供不应求。
市场的火爆， 让合作社想扩大养殖规
模，却苦于没有资金。 在唐良波为此苦
恼之时，市扶贫移民局（两资办）伸出了
援手，58 万元资金的注入， 解决了合作
社的燃眉之急。 同时该局投入 100 万元
整村推进资金，对村里的基础设施和活
动室设施设备进行了改善， 解决了 62
户群众养猪圈舍建设资金。

2014 年， 是阳林村村民开始养殖
藏香猪的第一年， 也是他们收获希望
的第一年， 村民们靠养殖藏香猪赚到
了家里的“第一桶金”。 “如今有党的富

民惠民政策扶持，通过自己的努力 ，我
们村的明天一定会更美好 ， 脱贫致富
奔小康指日可待。 ”该村养殖户说。

阳林村脱胎换骨般的变化 ， 只是
康定市扶贫移民工作的一个缩影 。 康
定市委市政府历来高度重视农村扶贫
开发工作， 坚持把扶贫开发作为重大
的民生工程抓实抓好 ， 先后制定出台
和组织实施了一系列有关扶贫开发的
强农惠农政策措施， 不断加大扶贫工
作力度， 积极增加扶贫资金 、 智力投
入。 特别是近年来，市扶贫移民局紧紧
围绕农民增收，以贫困村、贫困农户为
重点扶持对象，切实打好扶贫攻坚战 ，
走出了一条由给钱给物送 “拐棍 ”、由
单家独户 “输血 ”扶贫 ，到以整村推进
为切入点、以产业扶贫为抓手，拔穷根
送技术，全盘“造血”的扶贫新路，实现
了贫困地区的跨越发展。

2013 年 ， 该市投入两项资金 200
万元用于捧塔乡捧塔村 、 阳林村及孔
玉乡阿斗沟村三个农民专业合作社发
展藏香猪养殖。 项目资金主要用于圈
舍建设和种猪的引进。 通过项目实施，
使合作社不断发展壮大 ， 辐射带动周
边群众增收致富。 为使藏香猪养殖走
上规模化，使更多的群众受益，该市继
续争取上级支持 ，2014 年申报了 600
万元现代农牧业增收资金 ， 其中 200
万元用于孔玉乡俄日村和阿斗沟村两
个农民专业合作社藏香猪养殖基地建
设， 其余 400 万元用于核桃产业发展
和羊肚菌产业发展， 为全市产业结构
调整做出了积极贡献 ， 同时为群众增
收致富奠定了坚实基础。

春风化雨润山村
———康定市捧塔乡实施产业扶贫纪实 本报讯（张雪峰 段志鹏）笔者

8 日上午从康定市假日办获悉，国
庆黄金周， 全市共接待游客 24.67
万人次，实现旅游综合收入 2.46 亿
元，同比分别增长 24%和 24.9%。

据介绍，黄金周期间 ，除木格
措、跑马山等传统景区外，该市的
其他旅游乡镇今年持续升温，游客
大幅增加，假日旅游方式已从传统
的观光型向观光休闲复合型转变；
在出行方式上，康定旅游依旧以自
驾车为主力，黄金周期间，姑咱镇
车流量达了 5300 余台次， 折多山
车流量更是突破了 6.7 万台次；“互

联网+”助推公共服务的不断升级，
木格措、跑马山等景区景点智能程
度提高，康定车站实现了网络微信
购票、取票，木格措景区推出的在线
购票服务也大大提高了景区的服务
效率。 康定市内的微信公众平台每
天向游客推送实时旅游信息， 联合
交通、 公安等部门及时发布旅游公
告； 市公交公司增开了康定城区前
往各大景区景点的公交车辆，交警、
食品卫生、工商、物价等部门特别加
强了值班值守。黄金周期间，市假日
办接受 842 余次旅游咨询电话，全
市未发生旅游安全事故。

康定市
黄金周揽金 2.46 亿

专职扶贫助理员：
甘孜农牧民脱贫致富的好帮手

①扶贫助理员组织德西村党员义务投工修路。

③帮群众办理上户相关手续。

②向村民讲解相关扶贫政策。

① ②

③

本报讯(谢成梁）“国庆这几天，
我家民居每晚都爆满，包吃包住一
个人 80 块钱，7 天下来收入达到了
好几千元！ ”当被笔者问起今年“十
一”期间收入如何的时候 ，九龙县
旅游民居接待示范村伍须村村民
帕初高兴地说。

九龙县伍须村试点旅游民居
接待以来， 该村群众踊跃参与，目
前通过评审达到接待条件的已有
14 户，每户日平均可接待 20 人。这
里因环境优雅， 民俗风情浓郁，民
居建设独具特色，吸引了不少省内
外游客来此住宿，截止 10 月 5 日，
该村接待户家家客满，其中有一户
接待户，日创收在 2000 元左右。 民
居旅游接待在实现村民脱贫致富
的同时，也成为游客了解当地民族

文化风情的窗口。
据了解，今年“十一”期间到九

龙县旅游的人数自 2010 年以来再
创新高，共接待游客 21704 人次，较
去年同比增长 6.1%，实现旅游综合
收入 2166.2 万元，较去年同比增长
6.2%。 在客源方面， 借助旅游推介
会、 境内外主流媒体及旅行商进州
等系列旅游市场营销活动， 除成、
渝、省内二级城市、攀西等地外，云
南、贵州、江苏、湖北、陕西、广州、广
西、北京等外省游客数有所增加。

另据悉 ， 九龙县交通环境正
逐渐改善 ，目前已基本完成 G248
线瓦九段的改造升级工作 ，G248
线九冕段和另一出境便捷通道九
（龙）石（棉）公路也在加紧升级改
造和建设。

九龙县
民俗风情游成热点

本报讯（丹宣）随着 “古碉 、藏
寨、美人谷”等旅游品牌知名度的
提升， 丹巴县成为自驾旅游的热
门之地。 7 日，笔者从县假日办获
悉 ，今年 “十一 ”黄金周全县共接
待游客 6.56 万人次，同比增长 48.
47%， 其中入境游客 230 人次；实
现旅游综合收入 6494.4 万元 ，同
比增长 48.47%； 门票收入 72.26
万元； 接待游客咨询和电话咨询
8300 余人次。

据了解，10 月 4 日丹巴接待游
客单日达 15100 人次。 从游客构成

情况来看， 国内游客 65370 人次，
除成都、重庆、广东等外，香港、台
湾、陕西、云南、贵州等地的旅行社
组团、自驾游等散客较往年也大幅
增加。 接待入境游客 230 人次，主
要来自美国、法国、英国。 从景区接
待情况来看，除甲居、中路、梭坡等
景区接待了大量的游客外， 东谷、
巴底、莫斯卡等景区接待量也较往
年有所增加。

此外 ， 黄金周期间 ，“登龙云
合” 森林学校入驻该县中路乡，开
启了丹巴县乡村旅游的全新模式。

丹巴县
乡村游持续升温

本报讯（陈昌鹏）“十一”刚过，
雅江县城及周边景点住宿又恢复
往常。 盘点国庆黄金周旅游旺季，
雅江收获颇丰，接待游客 15982 人
次 ， 同比增长 7.2% ； 旅游收入
1566.24 万元， 同比增长 8.1%，值
得一提的是，在国庆期间，雅江未
发生一起游客投诉、游客滞留及车
辆堵塞事件。

笔者从该县旅游局了解到，为
提升国庆黄金周旅游旺季服务质
量，在“十一”黄金周来临之际，雅
江县委政府高度重视，实行分层分
类负责制， 县级领导带头值守，县

假日办组织相关部门对 83 家经营
商家开展行业大检查，对违规不合
格的责令整改，交通部门出动警力
280 余人、警车 48 台，发放宣传资
料 500 余份， 并实行县城单行道，
将木雅广场地下停车场作为临时
停车场， 有效地维护交通秩序，旅
游部门增设 5 个旅游咨询点，累计
工作时长 490 小时、发放旅游明白
卡 800 张 、 接受游客咨询 500 余
次， 开通 24 小时旅游咨询服务电
话，从各个渠道为游客提供旅游服
务， 实现了国庆黄金周旅游零投
诉、游客零滞留。

雅江县
旅游实现零投诉
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■ 仁民

产业是县域经济的 “发动机 ”，产业是增收
致富的 “摇钱树 ”。 可以说 ，产业扶贫是扶贫攻
坚的核心 ，关系到整个扶贫攻坚的大局 。 做好
产业扶贫这篇 “大文章 ”，必须立足 “增收可持
续 ”，千方百计让富民的产业兴起来 ，让广大老
百姓的腰包鼓起来 。

强化规划引领。产业扶贫能不能落到实处，产
业发展规划是基础中的基础、关键中的关键。规划
要“实”，要做到实事求是，深入调查研究 ，充分征
求群众意见，容不得半点含糊。在深入调研论证的
基础上，针对不同的区域、不同的农户，宜工则工、
宜农则农、宜林则林、宜游则游 ，因地制宜发展产
业，确保产业全覆盖。 规划要“新”，要做到与时俱
进，特别是要充分利用互联网，推动农业与二三产
业融合，培育新的产业业态。

强化龙头带动。 龙头企业具有良好的产业整
合和带动能力，可发挥行业示范 、辐射带动作用 ，
形成龙头引领、链条延伸、集群共进的局面。 没有

龙头带动，就很难推动产业规范化 、标准化生产 。
为此，要围绕主导产业，扶持发展一批农民合作组
织、扶贫龙头企业，通过企业带基地、基地连农户，
实现每个村有两三个覆盖贫困户的支柱产业 ，每
个支柱产业有 1 个以上的龙头企业带动， 让广大
农户在合作组织、企业组织中获利。

强化政策扶持 。 扶贫攻坚是一项政策性很
强的系统工程 。 当前 ，从中央到地方 ，对限时打
赢扶贫攻坚战都有政策上的 “真金白银 ” 的支
持 ，但再好的政策机遇 ，再大的倾斜支持 ，只有
落到实处 ，才能发挥效益 。 特别是在推进产业扶
贫过程中 ，要深入推进产业+教育 、搬迁 、金融 、
保险 、培训 “1+5”叠加的扶贫方式 ，真正做到整
合叠加扶持到户 ，让农户真正受益 。 同时 ，在到
户资金的支持上 ，要改革资金
使用办法 ，继续推行 “改补为
贷 ”、“以奖代补 ”等方式 ，进一
步加强与银行合作 ，提高扶贫
资金使用效益 ，确保扶贫资金
用在刀刃上 。

全力做好产业扶贫“大文章”

我国科学家自主
“打印”出 3D 打印肝单元

来自杭州电子科技
大学等机构的科学家 9
日在杭州发布了一款自
主研发的生物 3D 打印
工作站。利用这款新的生
物 3D 打印设备，科学家
们 “打印 ”出了 3D 打印
肝单元。

这两项研究成果 9
日获得了相关 863 计划
项目专家鉴定组的肯定，
认为其不但推进了 3D 打
印人工组织器官的研发
进程，也为新药筛选提供
了全新的解决方案，将推
动中国新药创制与开发。

该研究团队负责人、
杭州电子科技大学教授
徐铭恩说 ， 以往的生物
3D 打印设备是以工业需
求为主，根据医学等方向
的需求进行调整，有别于
此，该生物 3D 打印设备
紧扣生命科学和医学需
求进行创新，自主构建和
完善了整个技术平台。

例如，专门设计的生
物架构师控制系统，实现
了专业面向生物医学需
求的打印控制，其多任务
处理能力也为生物学研
究提供了扩展平台；相关
的多喷头系统，则可以实
现 8 种不同细胞的同步
打印与差异化控制。

借助于这套生物 3D
打印系统，承担国家 863
计划“面向快速修复及组
织器官移植应用的系列
生物 3D 打印技术和装
备开发”的浙江省医学信
息与生物三维打印重点
实验室，今年实现了具有
稳定功能 3D 打印肝单
元的批量生产。

据介绍，成人肝脏由
50 到 100 万个称作肝小
叶的单元组成，肝小叶是
肝结构和功能的基本单
位，模仿肝小叶结构制备
肝单元，是制造人工肝脏
的关键步骤。

冥王星上也有蓝天
在历史性地近距离

飞掠冥王星近 3 个月后，
美国“新视野”号探测器
向我们揭开了这颗遥远
矮行星神秘面纱的一角：
冥王星上也有蓝天，其表
面还有令人惊讶的红色
水冰。

“新视野” 号在 7 月
14 日的“会面”中拍摄了
大量冥王星的照片，但直
到上周才传回冥王星大
气层的首批彩照，其中于
本周公布的一张照片显
示， 在黑色的宇宙背景
中，冥王星“发出”一圈淡
淡的蓝光，这实际上是它
的大气层的颜色。

美国西南研究所“新
视野”项目首席科学家阿
兰·斯特恩在一份声明中
说：“谁能想到 ‘柯伊伯
带’也有蓝色天空呢？ 它
真是太美啦。 ”

柯伊伯带是指太阳
系边缘的神秘地带，那里
可能隐藏着数以千计的
冰冻岩石小天体，而冥王
星位于柯伊伯带的外围。

研究人员表示，冥王
星大气层的粒子本身可
能是灰色或红色的，蓝色
天空是这些微小粒子散
射太阳光的结果，其原理
跟地球上的相同。只不过
地球上的粒子是非常小
的氮分子，而冥王星上的
粒子似乎大一些，像煤烟
粒子一般，被命名为“索
林斯”。

另一个重要发现是，
冥王星表面有许多小块裸
露在外的水冰。 令人惊讶
的是，那些水冰光谱信号
最明显的区域，正是冥王
星彩照中的亮红色区域。

马里兰大学 “新视
野”项目研究人员西尔维
娅·普罗托帕帕说：“我很
惊讶这种水冰竟是如此
之红，但我们还不清楚水
冰与冥王星表面的红色
‘索林斯’有什么关联。 ”

“新视野”号 2006 年
发射升空，目前距地球约
50 亿公里， 它是首个探
测冥王星的人类探测器。

（本栏据新华社电）

近年来，甘孜县始终将创新农村扶贫开发工作作为
一项重要工作来抓。 2014 年，县扶贫和移民工作局在全
县各乡（镇）设立了专职扶贫助理员，成立县扶贫小分
队，着力为农户宣传扶贫政策、引导群众外出务工、转变
群众落后观念，切实为群众脱贫致富出主意、办实事。

甘孜镇河坝村启动美丽幸福新村建设项目前，专职
扶贫助理员来到村里， 积极动员村两委参与自建项目，
并积极配合河坝村群众采购砂石、水泥、电网预埋管道。
在扶贫助理员的协助下，目前，村民自建的堡坎、电网改
造管道预埋工作已顺利完成，在为村集体增加经济收入

的同时也让河坝村群众增加了收入。 村民扎呷说：“真感
谢我们的扶贫助理员，通过村民自建项目的实施，参与
项目建设的群众户均增收达 3000 元”。

扶贫助理员只是甘孜县创新扶贫开发工作的一个
缩影，如今，该县藏式新居拔地而起，水泥硬化路直通村
民家门口，座座新建桥梁横跨江河之上，农牧民群众脸
上洋溢着幸福的笑容。2015 年，甘孜县将继续创新机制，
围绕“基础扶贫、产业扶贫、新村扶贫、能力扶贫和生态
扶贫”12 项重点工作，投入各类行业资金近 7 亿元，扎实
推进农村扶贫开发。 次仁拉姆 文/图


